



7d **SPORT**



SPORT HEBDO
07/03/2024



L'affiche des JO de Paris 2024 dévoilée



LA WEB TV ECO & ECO

REGARDER L'ODJ WEB TV EN LIVE STREAMING
24H/7J AVEC REDIFFUSION EN VOD !



LA WEB TV QUI ALLIE ÉCONOMIE ET ÉCOLOGIE,
POUR UN AVENIR DURABLE !

+150.000
Télespectateurs / mois

+20
émissions

+500
épisodes



SCAN ME!

Reprise imminente pour Hakim Ziyech après sa blessure lors de la CAN 2025



À quelques jours de l'annonce de sa sélection pour les matchs contre l'Angola et la Mauritanie, Walid Regragui a été agréablement surpris par une bonne nouvelle. Selon des sources médiatiques turques, Hakim Ziyech, qui était blessé depuis le 3ème match de la phase de poules de la CAN 2025, pourrait reprendre les entraînements dès ce mercredi. Le joueur avait été victime d'une entorse à la cheville et avait suivi un traitement spécial afin de retrouver rapidement sa pleine forme.

Il est également rapporté qu'Hakim Ziyech a reçu l'autorisation de son club de se rendre aux Pays-Bas pour passer certains examens médicaux avant de retourner à Istanbul.

Il convient de rappeler qu'en raison de cette blessure, Hakim Ziyech aurait manqué un transfert vers l'Arabie saoudite.

En effet, le joueur aurait reçu une offre alléchante de 37,5 millions d'euros d'Al Shabab, assortie d'un contrat de deux ans. Selon plusieurs médias turcs, le joueur marocain aurait été enclin à accepter cette offre et aurait même exprimé son désir à son club, Galatasaray, d'explorer de nouvelles opportunités.

Hakim Ziyech s'était blessé et avait dû être remplacé dès le début de la deuxième mi-temps contre la Zambie. Malgré les efforts du staff médical de l'équipe nationale, le joueur n'avait pas pu participer au match des huitièmes de finale contre l'Afrique du Sud.

Son absence a été ressentie par l'équipe, qui a finalement été éliminée de la compétition par les Bafana Bafana.

Brèves de la semaine



Athlétisme : un modèle mathématique pour optimiser les performances des coureurs



Bonne nouvelle pour les champions de course à pied: des scientifiques ont mis au point un modèle mathématique qui promet d'optimiser l'entraînement pour les épreuves de 400 mètres et 1.500 mètres, selon une étude parue.

Ce modèle s'appuie sur les données des performances de Matthew Hudson-Smith (Royaume-Uni), Femke Bol (Pays-Bas), Jakob Ingebrigtsen (Norvège) aux championnats d'Europe de Munich de 2022, et Gaia Sabbatini (Italie) aux championnats junior de Tallinn de 2021.

"On avait envie de comprendre ce qu'il se passait au niveau physiologique sur un 400 mètres, qui est un sprint, et un 1.500 mètres, qui est la première course d'endurance", dit à l'AFP Amandine Aftalion, co-auteurice de l'étude parue dans la revue Frontiers in Sports and Active Living.

Grâce à une nouvelle technologie de capteurs GPS disposés sous les maillots des sportifs, les chercheurs ont pu retracer de manière ultra-précise les vitesses de chaque athlète, avec leur position indiquée dix fois par seconde.

Ils y ont intégré des équations calculant des variables physiologiques: la dépense d'énergie durant l'effort, la consommation maximale d'oxygène (VO2 max), l'économie de course et le contrôle moteur, c'est-à-dire le rôle du cerveau dans le processus du mouvement comme la motivation, qui joue sur le délai d'action.

Autant de données qu'il n'est pas possible de mesurer "in vivo" durant la course, mais auxquelles les calculs donnent accès, relève la mathématicienne, chercheuse au CNRS. Les scientifiques ont ensuite fait varier ces paramètres et observé comment ils influent sur les courbes de vitesse des champions.

Real Madrid : Bellingham suspendu deux matches

Le milieu de terrain du Real Madrid, Jude Bellingham, a écopé de deux matches de suspension de la part de la Fédération espagnole après avoir reçu un carton rouge lors du match nul 2-2 contre Valence. Le club madrilène a fait appel de la sanction, arguant une erreur d'arbitrage, mais le recours a été rejeté. Bellingham avait vivement contesté une décision de l'arbitre après que son but ait été invalidé. Il manquera donc les prochains matches contre Celta Vigo et Osasuna.

Angleterre : Salah de retour avec Liverpool

L'attaquant vedette de Liverpool, Mohamed Salah, fait son retour dans l'équipe pour affronter le Sparta Prague en Ligue Europa jeudi, après une absence de deux semaines et demie due à une blessure. Cette nouvelle est encourageante pour les Reds avant leur match crucial contre Manchester City en championnat ce dimanche. Salah, âgé de 31 ans, fait partie des 23 joueurs sélectionnés pour le match aller des huitièmes de finale. Il n'a joué que 46 minutes depuis sa blessure à la cuisse lors de la Coupe d'Afrique des nations mi-janvier.

Malgré cela, il reste le meilleur buteur de Liverpool cette saison et occupe la troisième place du classement des buteurs en Premier League.

Meanwhile, sur Facebook



Brèves de la semaine



C1 : le tenant Manchester City bat Copenhague et se qualifie en quarts

Pour la septième année consécutive, Manchester City, tenant du titre, se qualifie pour les quarts de finale de la Ligue des champions après avoir battu Copenhague 3-1 à domicile, reproduisant ainsi le score du match aller au Danemark. Les buts ont été marqués rapidement par Manuel Akanji (5e), Julian Alvarez (9e) et Erling Haaland (45+3), tandis que Mohamed Elyounoussi a réduit l'écart pour Copenhague (29e). Pep Guardiola a laissé au repos Kevin De Bruyne, Bernardo Silva et Phil Foden en prévision du match crucial contre Liverpool à Anfield ce dimanche, où les Reds, leaders de la Premier League avec un point d'avance sur City, les attendent.

Espagne : le parquet réclame quatre ans et neuf mois de prison contre Carlo Ancelotti pour fraude fiscale

Le parquet de Madrid demande une peine de quatre ans et neuf mois de prison pour fraude fiscale contre l'entraîneur du Real Madrid, Carlo Ancelotti. Ancelotti est accusé d'avoir omis de déclarer ses revenus de droits à l'image, fraudant ainsi le Trésor public espagnol de plus d'un million d'euros entre 2014 et 2015. Le procès fait suite à trois ans d'enquête, mais la date n'est pas encore fixée. Ancelotti, qui a dirigé le Real Madrid de 2013 à 2015 avant de revenir en 2021, aurait utilisé un réseau complexe de sociétés pour dissimuler ses revenus.

Réunion à Fès du comité marocain de la Coupe du Monde 2030

Le comité marocain de la Coupe du Monde 2030 s'est réuni à Fès pour discuter des préparatifs de l'événement, en examinant les exigences du cahier des charges de la FIFA. Les discussions ont porté sur les infrastructures, les transports, l'hébergement et ont permis d'identifier les défis à relever. La réunion a réuni des représentants de la FRMF, du gouvernement local, du ministère des Sports et d'autres secteurs. En octobre dernier, le dossier Maroc- Espagne-Portugal avait été retenu par le comité exécutif de la FIFA pour l'organisation de la Coupe du Monde 2030.

Tennis : Nadal déclare forfait à Indian Wells, son retour toujours plus flou

Rafael Nadal, légende du tennis avec 22 titres du Grand Chelem, a annoncé son forfait pour le Masters 1000 d'Indian Wells, jetant des doutes sur son retour au plus haut niveau. Son absence a assombri le début du tournoi, déjà perturbé par la pluie. Nadal, 37 ans, avait espéré ce tournoi pour son retour après une année 2023 marquée par les blessures.

Bundesliga : le joyau Mathys Tel prolonge avec le Bayern jusqu'en 2029

Le jeune attaquant français Mathys Tel a prolongé son contrat avec le Bayern Munich jusqu'en 2029, comme annoncé par le club allemand mercredi. Initialement prévu jusqu'en 2027, le contrat de Tel a été prolongé de deux ans supplémentaires. Les dirigeants du club se sont exprimés en se disant "ravis" de cette extension, soulignant que Tel représente la "prochaine génération du club". Arrivé à Munich en 2022 à seulement 17 ans, Tel a déjà disputé 59 matches, marquant 13 buts et remportant la Bundesliga dès sa première saison. Christoph Freund, directeur sportif du FC Bayern, a salué le talent et la détermination du joueur de 18 ans, affirmant qu'il est "quelque chose de spécial". Après un bref passage professionnel à Rennes, Tel a été transféré au Bayern pour 28 millions d'euros.

Arabie saoudite : Al-Fayha veut lever l'option d'achat de Abdelhamid Sabiri

Abdelhamid Sabiri, prêté par la Fiorentina, s'est relevé après un début difficile en Roshn Saudi League. Al-Fayha envisage désormais d'activer son option d'achat. Le joueur, âgé de 26 ans et demi-finaliste de la Coupe du Monde avec le Maroc, a convaincu l'entraîneur serbe Vuk Rasovic. Son retour en forme après une blessure et son absence à la CAN 2023 suscitent des questions sur un possible retour en équipe nationale.

Journée internationale de la femme : la 3e course féminine de la victoire à Médiouna

La Fédération royale marocaine du sport pour tous organisera, mercredi prochain, la troisième édition de la course féminine de la victoire de la province de Médiouna, sous le signe «le sport au service de l'autonomisation des femmes et des filles».

La course, qui sera organisée en collaboration avec l'association des amis du sport et de la culture à Médiouna et la préfecture de la province de Mediouna, se tiendra dans la Kasba ismaélite de Mediouna (3,8 km) à partir de 11h00.

La deuxième édition de cette manifestation sportive avait connu la participation de 3000 filles et femmes, toutes catégories sociales et tranches d'âges confondues, dont des participantes en situation de handicap.

L'affiche des JO de Paris 2024 dévoilée

La Tour Eiffel, le Stade de France qui l'enserme telle une bouée et un terrain de tennis au sommet de l'Arc de triomphe: l'affiche des Jeux olympiques et paralympiques de Paris a été dévoilée lundi au Musée d'Orsay, avant d'être placardée cette semaine "partout dans Paris".

Dessinée par l'illustrateur Ugo Gattoni, coutumier des fresques, ces affiches lui ont demandé 2.000 heures de travail. Elles ont été dévoilées en grand format dans la nef du Musée d'Orsay, l'un des principaux musées de Paris.

Chaque édition des JO, depuis 1912, a son affiche. Pour cette XXXIIIe édition, c'est un diptyque avec un volet olympique et un paralympique, aux couleurs de la charte graphique des JO.



"J'avais envie de quelque chose d'épique, de grandiose, mais aussi d'un sentiment de fête joyeuse, qui grouille, hyper foisonnante", a expliqué le dessinateur lors d'une rencontre avec la presse en amont de la présentation officielle de son oeuvre.

"Un pari surréaliste où on essaie de garder beaucoup de poésie et d'humour", résume-t-il.

Au fond, la rade de Marseille où se dérouleront les épreuves de voile et la vague de Teahupo'o, à Tahiti, qui accueillera le surf.

Et partout des milliers de petits personnages, "faits à la main" et "artisanalement", précise Joachim Roncin, directeur chargé du design au sein du comité d'organisation des JO, à l'heure où l'intelligence artificielle génère images et dessins.

Les jardins de Versailles se retrouvent devant la Tour Eiffel. Huit mascottes, les "Phryges" (des peluches rouges en forme de bonnet phrygien), sont cachées dans ce dessin très riche. Pas de drapeau français contrairement à l'affiche des Jeux de 1924 où il apparaissait derrière des hommes torse nu, mais une Marianne et le logo "Paris 2024".

Pendant quatre mois, je me suis enfermé dans mon atelier, et ça été ça jour et nuit", a raconté Ugo Gattoni. "C'est une affiche qui doit fonctionner dans 100 ans", dit-il aussi.

Gattoni, dont les foulards Hermès comptent aussi au nombre de ses collaborations, a parsemé son affiche olympique d'une matière rosée "volante" qui se "multiplie": sa marque de fabrique qu'il nomme "blump" et insère dans tous ses dessins.

Gattoni, dont les foulards Hermès comptent aussi au nombre de ses collaborations, a parsemé son affiche olympique d'une matière rosée "volante" qui se "multiplie": sa marque de fabrique qu'il nomme "blump" et insère dans tous ses dessins.

Cette affiche officielle pour les Jeux olympiques (26 juillet - 11 août) et paralympiques (28 août - 8 septembre) sera proposée à la vente mais aussi en produits dérivés comme des affiche à colorier ou des puzzles.



Scoop de la semaine

Dopage: la suspension de Simona Halep réduite à neuf mois



La championne de tennis roumaine, Simona Halep, suspendue quatre ans par l'International Tennis Integrity Agency (ITIA) pour deux infractions à la réglementation antidopage, a vu sa peine réduite à neuf mois par le Tribunal arbitral du sport, mardi.

Après trois jours d'audience début février, la juridiction sportive a estimé que le contrôle positif de l'ex-N.1 mondiale, lauréate de Roland-Garros 2018, venait d'un « supplément contaminé », et que les anomalies de son passeport biologique ne suffisaient pas à prouver une conduite dopante, selon un communiqué.

Le TAS a donc désavoué l'ITIA, qui avait sanctionné Simona Halep le 22 septembre 2023, et réclamait dans cette procédure arbitrale « une période de suspension allant de quatre à six ans » contre la double lauréate en Grand Chelem.

La juridiction de Lausanne promet de préciser « dès que possible » les conséquences pratiques de sa décision, soit une suspension allant du 7 octobre 2022 au 6 juillet 2023 – déjà purgée avant même que Simona Halep fasse appel – et l'annulation de tous ses résultats entre le 29 août 2022 et le 7 octobre 2022.



LE MAGAZINE MENSUEL 100% CONNECTÉ & AUGMENTÉ



+200.000 LECTEURS PAR MOIS

Retrouver tous les anciens numéros de notre I-MAG sur : www.lodj.ma/magazine

@lodjmaroc



SCAN ME!